

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dipaparkan berikut merupakan kesimpulan yang dihasilkan.

5.1.1 Umum

Secara umum Perpustakaan *Salman Reading Corner* telah melakukan kegiatan pelestarian budaya terhadap koleksi *local content* yang dimilikinya. Kegiatan tersebut telah berlangsung selama perpustakaan itu berdiri yaitu dengan terjemahan, alih media dan alih suara ke tulisan. Faktor dan tujuan utamanya yaitu untuk merawat dan menjaga pengetahuan yang berkembang di masyarakat yaitu pengetahuan yang dimiliki oleh YPM Salman ITB. Upaya yang dilakukan oleh perpustakaan dalam melakukan pemberdayaan dan pelestarian koleksi tersebut berupa menyebarluaskan pengetahuan tentang koleksi *local content*, Perpustakaan *Salman Reading Corner* berusaha untuk mempromosikan koleksi tersebut melalui berbagai media yang dimilikinya.

5.1.2 Khusus

a. Proses pelestarian budaya koleksi *local content* di Perpustakaan *Salman Reading Corner* yaitu dengan melakukan terjemahan, alih suara ke tulisan serta alih media menjadi digital. Hal ini dibuktikan oleh penjelasan informan bahwa kegiatan tersebut telah dilakukan sejak pertama kali perpustakaan membuka layanan. Kegiatan tersebut rutin dilakukan oleh perpustakaan setiap perpustakaan telah menerbitkan koleksi *local content*. Kegiatan terjemahan dilakukan pada koleksi - koleksi lawas dan memiliki nilai sejarah yang tinggi yang dilakukan oleh tim penulis Salman ITB dan kemudian diterbitkan oleh penerbit Pustaka. Kegiatan alih suara ke tulisan dilakukan dengan meriview hasil dari kumpulan rekaman khutbah jumat yang kemudian dijadikan *booklet* dan juga dijadikan buku dengan judul Kumpulan Khutbah Jumat yang dicetak dan diterbitkan pertahun. Sedangkan untuk kegiatan alih media menjadi digital dilakukan dengan *scan* dokumen dan koleksi *local content* yang kemudian disimpan kedalam drive dengan tujuan untuk menjaga dan melestarikan koleksi dari kerusakan, karena koleksi *local content* tersebut sudah tidak melakukan percetakan ulang.

Adapun untuk faktor utama dilakukannya pelestarian budaya terhadap koleksi *local content* di perpustakaan yaitu untuk menjaga nilai-nilai pengetahuan baik yang berkembang di lingkungan Salman maupun masyarakat luar agar tetap ada dan memenuhi kebutuhan informasi. Sedangkan menurut informan faktor utamanya adalah adanya keinginan untuk menjaga dan merawat sumber pengetahuan lokal yang ada pada lingkungan Salman ITB yang berkaitan dengan pengetahuan dan sejarah Salman dan Perpustakaan *Salman Reading Corner*.

b. Dalam melakukan pelestarian koleksi *local content* di perpustakaan, *Salman Reading Corner* telah berperan penting didalamnya. Hal ini tercermin dalam berbagai upaya yang dilakukan perpustakaan dalam mengolah serta mengelola perpustakaan, yaitu dalam proses pengumpulan, pengolahan, pengembangan dan pelestarian koleksi *local content*. Dalam pengumpulan koleksi, Perpustakaan *Salman Reading Corner* berupaya mencari informasi dan pengetahuan dengan terjun langsung kelapangan, yaitu melakukan survei. Informasi dan pengetahuan yang berhasil dikumpulkan berupa pengetahuan lawas dan juga berupa karya tulis dari berbagai Khatib Jumat Masjid Salman ITB. Dalam pengolahannya, perpustakaan melakukan klasifikasi, katalogisasi pelabelan serta penyampulan dengan memperhatikan kebijakan yang berlaku di perpustakaan. Adapun dalam pengembangannya koleksi perpustakaan pertama dilakukan dengan menilai kebutuhan pemustaka yaitu menanyakan koleksi yang dibutuhkan pemustaka. Kedua dengan seleksi bahan pustaka yaitu dengan mencari informasi terkait ketersediaan bahan yang bisa dijadikan sebagai konten - konten lokal untuk perpustakaan. Ketiga pengorganisasian koleksi bahan pustaka yaitu dengan mengelompokkannya kedalam rak khusus.

c. Perpustakaan *Salman Reading Corner* dalam melakukan pendayagunaan koleksi kepada pemustaka memiliki berbagai upaya yaitu dengan melakukan penyediaan koleksi *local content* yang relevan dengan lingkungannya. Untuk mendayagunakannya perpustakaan melayankan koleksi tersebut anggota perpustakaan dan masyarakat luas. Adapun upaya tersebut yaitu promosi koleksi *local content* melalui media sosial salah satunya dengan pembuatan *feed instagram*. Selain itu dilakukan dengan pembuatan poster dan *booklet* yang disebarluaskan kepada masyarakat, penjualan koleksi hasil tim penulis Salman serta

melakukan *give away* dalam acara tertentu yang diselenggarakan oleh Perpustakaan *Salman Reading Corner*.

5.2 Implikasi

Hasil dari penelitian ini memberikan implikasi pada pengambilan kebijakan perpustakaan mengenai penyediaan koleksi *local content*, meningkatkan kegiatan pelestarian terhadap budaya, ilmu dan pengetahuan yang berkembang, serta penyebarluasan koleksi *local content* kepada masyarakat luas. Selain itu bisa menjadi rujukan bagi perpustakaan khusus terutama Perpustakaan Masjid lain untuk menyediakan berbagai macam koleksi *local content* yang dibutuhkan jamaahnya yang tentunya sesuai dengan subjek koleksi dari perpustakaan itu sendiri.

5.3 Rekomendasi

- a. Perpustakaan *Salman Reading Corner* perlu menambahkan koleksi *local content* lain yang bisa berkaitan dengan budaya - budaya setempat dan tidak hanya terkait pada salah satu subjek saja. Perpustakaan *Salman Reading Corner* juga diharapkan terus melestarikan koleksi *local content* yang sudah ada di perpustakaan maupun lingkungan lembaga *Salman* baik itu berkaitan dengan manuskrip, aktivitas atau kegiatan yang dilakukan oleh aktivis *Salman ITB*.
- b. Perpustakaan perlu meningkatkan kembali promosi terhadap koleksi *local content* yang tidak hanya dilakukan melalui media sosial *instagram* saja, melainkan bisa juga dengan melakukan *workshop*, bedah buku, bazar dan sebagainya agar bisa dimanfaatkan dengan baik oleh pemustaka.
- c. Bagi perpustakaan masjid lain dapat mengembangkan, melestarikan dan memberdayakan koleksi-koleksi yang memiliki potensi sebagai koleksi *local content* yang dihasilkan dari berbagai kegiatan yang ada di lingkungan perpustakaan masjid.
- d. Untuk penelliti selanjutnya terdapat aspek yang perlu diteliti lebih dalam yaitu mengenai informasi atau pengetahuan lokal baik itu mansukrip maupun pengetahuan lain dari setiap kegiatan atau aktivitas yang ada di lingkungan *Salman ITB* yang bisa dan berpotensi dijadikan sebagai koleksi *local content*, dan bisa dibedah secara dalam dengan metode lain melalui sudut pandang ilmu perpustakaan.